

C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.—J. Novicov.

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire.

ABONNEMENT: Canada \$2.00 Etranger \$2.50

Rédigé en collaboration.

Faits d'Actualité

FEU LE SÉNATEUR POIRIER

La mort du sénateur Pascal Poirier cause un grand deuil chez le peuple acadien. C'est un deuil national, puisque, depuis plus d'un demi siècle, le nom de Pascal Poirier fut intimement lié aux activités nationales.

Les mémoires du défunt, écrites en ces dernières années, feront connaître au public les tribulations qu'eut ce petit Acadien de vingt ans arrivant au parlement canadien.

Pascal Poirier fut le premier sénateur acadien. Il fut appelé à la Chambre Haute du Canada à l'âge de trente-trois ans, par Sir John-A. MacDonald.

Toute sa vie durant, Pascal Poirier s'est intéressé à la vie de son peuple. Quoique ses occupations le tenaient éloigné de sa province, il conserva un grand attachement au sol natal et aux moeurs de son peuple.

La France sut reconnaître ses mérites. Il fut fait Chevalier de la Légion d'honneur et reçut une médaille d'or en reconnaissance des services qu'il rendit à la langue française.

Avec Mgr Marcel Richard, le sénateur Poirier fut en grande partie responsable des succès des grands congrès pléniérs des Acadiens à Memramcook en 1881, et à Summerside en 1883, alors que Notre-Dame de l'Assomption fut officiellement adoptée comme patronne du peuple acadien.

Pascal Poirier fut, pour ses compatriotes, un modèle de patriotisme et ses nobles exemples serviront de stimulant à la génération actuelle.

"Le Madawaska" se fait un devoir de joindre aux multiples témoignages de sympathies que reçoit la famille du regretté défunt, l'humble expression de sa vive condoléance.

Gaspard BOUCHER

UN EXEMPLE DE "PARISIAN FRENCH"

Nous avons lu quelque part que la langue anglaise n'est autre, en somme, que du français ou mal prononcé, ou mal épilé. Cet avancé, évidemment, est celui d'un malin, mais il renferme un gros fond de vérité.

Quoiqu'il en soit, au train où vont les choses, c'est le contraire qui va arriver dans un quart de siècle. Nous voulons dire c'est le français qui, bientôt, ne sera autre chose que de l'anglais mal prononcé ou mal épilé.

Sur une autre page de ce même journal nous lisons une chronique qui s'intitule: Week-end bruxellois; nous clignons les yeux et regardons une deuxième fois; mais oui, c'est bien cela, week-end bruxellois.

LE MADAWASKA

VARIETES LA LANGUE FRANCAISE EN TCHECOSLOVAQUIE

Dans un article antérieur, nous avons relevé la renaissance de la langue française en Bohême. C'est de la Tchécoslovaquie que nous voulons parler. On est étonné, lorsqu'on parcourt cette contrée, du nombre de gens du pays qui parlent le français dans les établissements publics, les restaurants, les boutiques.

La langue en question n'a jamais cessé d'être en faveur dans la Bohême — en somme dans toute l'ancienne Autriche. Depuis bien longtemps, un grand nombre de futurs médecins, juristes, ingénieurs, professeurs vont compléter leurs études techniques dans les écoles de France.

Y a-t-il des jeunes gens paraissez? Mais ils sont légion. Il serait difficile de compter les jeunes gens qui nous rendent dans les classes de la société, chez les étudiants, chez les professionnels, chez les employés des bureaux, chez les ouvriers, chez les cultivateurs, chez les artisans.

Si la presse ruine l'âme du jeune homme en le transformant, la sensualité, au contraire, le secourant, le libérant par les ouvrages qui déchaînent son cœur. Des trois, c'est l'ennemi le plus sérieux, le plus dangereux, c'est la tentation à tout moment présente.

J.-Thomas LeBlanc.

"LA VIE DE L'HOMME SUR LA TERRE EST UN COMBAT"

Texte du sermon prononcé par M. l'abbé L.-Léon Chassigne, curé de la paroisse Saint-Jérôme de Shippegan dans la chaire de l'église de l'Immaculée-Conception d'Edmundston, à l'occasion du 2e Congrès régional de l'I.A.C.J.C., section acadienne du diocèse de Chatham, tenu le 18 septembre 1933.

"Mittis est vita hominis super terram." (Job VII-V) EXCELLENCE, CHERS CONFRÈRES, CHERS ACOÏTES, BIEN CHERS FRÈRES, Nous voilà de nouveau réunis aux pieds des autels, sous le bienveillant patronage de notre bien-aimé évêque, afin d'implorer les lumières d'Allah, et la protection de notre Maître céleste, sur notre deuxième congrès régional, qui va s'ouvrir dans quelques instants.

1. — Lutte pour la formation de la Liberté.

Un savant auteur bien sympathique aux jeunes et qui a écrit pour eux de magnifiques volumes, a écrit le livre de dix-sept à vingt-cinq ans, que l'on appelle "Le livre de la jeunesse".

Je vous ai déjà parlé de votre faiblesse native et les théologiens nous enseignent qu'aucun homme ne peut par ses propres forces éviter tous les péchés mortels. Nous avons essentiellement besoin de Dieu et de son secours. Or, Dieu nous le donne par la grâce. C'est un secours extérieur qui nous est donné par la grâce. La grâce est un don gratuit qu'il faut désirer et demander. C'est un secours extérieur qui nous est donné par la grâce.

"Video meliora, proboque, detestor aquor" — "Je vois le bien, le proboque, je fais le mal." L'Apôtre Saint Paul le redit: "Non enim quod volo bonum, hoc facio, sed quod nolo malum, hoc ago." — Le bien que je veux, je ne le fais pas, le mal que je ne veux pas, je le fais. (Rom VII-13)

11. — Lutte contre les ennemis intérieurs et extérieurs

La lutte que vous devez soutenir, chers jeunes gens, est une lutte de longue haleine; elle doit durer jusqu'à votre mort. C'est une lutte de guerre civile et d'une guerre extérieure: guerre civile contre vos ennemis intérieurs, guerre extérieure contre vos ennemis extérieurs.

Les ennemis intérieurs du jeune homme sont principalement: l'orgueil, la paresse et la sensualité. Ils sont les plus dangereux qu'il y ait à votre époque. Ils sont aussi agréables que funestes. Leurs attaques sont des sourires, leurs coups sont des caresses. C'est pourquoi la lutte contre eux est la plus difficile. Cependant elle s'impose si vous voulez conserver libre l'exercice de votre conscience.

Si la presse ruine l'âme du jeune homme en le transformant, la sensualité, au contraire, le secourant, le libérant par les ouvrages qui déchaînent son cœur. Des trois, c'est l'ennemi le plus sérieux, le plus dangereux, c'est la tentation à tout moment présente.

11. — Armes du jeune homme pour sortir victorieux de la lutte. — Piété — Etude — Action.

Si le combat spirituel, dont je vous ai parlé depuis le commencement de cette instruction, vous paraît difficile, ne vous laissez pas aller au découragement. Chers acadiéens, chers amis, vous avez à votre disposition trois armes puissantes qui vous aideront à sortir victorieux. Je les trouve dans les trois mots de votre devise: Piété, Etude, Action.

La piété est une habitude surnaturelle par laquelle le juste vénère Dieu comme un père et poursuit d'un amour et d'un respect filiale tout ce qui se rapporte à Dieu. Si la piété est une habitude, elle s'acquiert par la répétition des actes. Son objet est Dieu et tout ce qui se rapporte à Dieu. La piété doit vous disposer à aimer Dieu parfaitement et à remplir toutes ses volontés. Il va sans dire que la piété sera pour vous l'arme la plus puissante.

Je vous ai déjà parlé de votre faiblesse native et les théologiens nous enseignent qu'aucun homme ne peut par ses propres forces éviter tous les péchés mortels. Nous avons essentiellement besoin de Dieu et de son secours. Or, Dieu nous le donne par la grâce. C'est un secours extérieur qui nous est donné par la grâce. La grâce est un don gratuit qu'il faut désirer et demander. C'est un secours extérieur qui nous est donné par la grâce.

Savoureux! Rafrâichissant! MARQUE JAUNE



Vendu partout dans les Maritimes

synonyme d'apôtre. Le jeune homme transformé par la piété et éclairé par l'étude, ne peut résister au désir de faire bénéficier les autres de son bonheur. Le bien, de sa nature, cherche à se répandre. Voilà, comment l'âme remplie d'un idéal, se sent poussée vers ceux qui sont moins favorisés, par une tendance à l'apôtre et elle se sent pressée de remplir ce devoir avec toute la flamme de sa belle jeunesse.

Je prie, chers jeunes amis, que vous avez compris la nécessité de lutter de vous la bonne action des vertus chrétiennes. Demeurez tous unis dans les rangs de cette belle association de la jeunesse catholique acadienne. Que cette société grandisse dans notre diocèse, qu'elle continue à entraîner nos jeunes pour les luttes de demain et que par la piété, l'étude et l'action adoucent les vertus chrétiennes.

PROCES FAMEUX New-York, 18 — Bailey et Bates ont été arrêtés en procès à Oklahoma City aujourd'hui pour l'enlèvement du millionnaire Urschel, qui dut payer une rançon de \$200,000. Jus- qu'à présent, ces bandits étaient res- pectueux, et dormaient sous la garde des revolvers de leurs gardiens, tant ils impudent de crain- dre. A Edwardsville, Ill., le procès de cinq hommes et d'une femme pour l'enlèvement du vieux Luer se pour- suit.

Hâtez-vous lentement et, sans per- dre de courage, vingt fois sur le pied, nettoyez votre ouvrage. Boileau.

.. Aller - vous DONNER ou RECEVOIR à 65? ans



2.95 par mois, épargnés depuis l'âge de 30 ans, assureront une rente viagère mensuelle de \$50.00 à 65 ans. Les divi- dendes annuels peuvent ou diminuer le nombre de primes à payer, ou augmenter la rente. Les pensions peuvent éga- lement rendre cours à 50, 55 ou 60 ans.

AUJOURD'HUI votre rentière est entre vos mains lequel des deux allez-vous être? Le "pauvre vieux" qui a connu des jours meilleurs qui dépend des sens ou d'amis charitables, OU L'homme indépendant et aisé — coulant des jours heureux grâce à sa rente assurée?

THE MUTUAL LIFE Assurance Company OF CANADA Fondée en 1869 Siège Social: WATERLOO, ONT.

PAUL PELLETIER Représentant — Edmundston, N.-B.